

PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE
SAMEDI 15 JUIN 2019 DE 13 H 30 À 16 H 00
Maison du citoyen – Salle des comités (secteur Hull)

PRÉSENCES :

Membres

Madame Isabelle N. Miron, conseillère municipale du district 6
Monsieur Jean Lessard, conseiller municipal du district 16
Monsieur Alexy Coelho, Collège Nouvelles-Frontières
Madame Natalie Abourahal, École secondaire de l'Île
Madame Yasmine Achour, École secondaire Grande-Rivière
Madame Kellyanne Brûlé, Collège St-Joseph
Monsieur Adrien Carrière, École polyvalente Le Carrefour
Monsieur Zacharie Champagne, École secondaire de l'Érablière
Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de l'Île
Monsieur Dominick Choquette, École secondaire Mont-Bleu
Madame Charlotte Duperré, École secondaire Grande-Rivière
Madame Héloïse Geneau, École secondaire du Versant
Madame Véronique Lapière, École secondaire de l'Érablière
Monsieur Adam Larcher, École polyvalente Le Carrefour
Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau
Madame Kamille Pelchat, Collège St-Alexandre
Miestre Alice Savard, Collège St-Alexandre
Madame Marily Thauvette, École secondaire Hormisdas-Gamelin

PERSONNES-RESSOURCES :

Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC
Madame Geneviève D'Amours, chef de service – Planification et développement des communautés, SLSDC

CITOYENS :

Messieurs Alexandre Lévesque et Justin Paquette ainsi que madame Adiza Itoko

ABSENCES MOTIVÉES :

Membres

Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2
Monsieur Jacob Derraugh, École secondaire du Versant
Madame Camille Guindon, Collège Nouvelles-Frontières
Madame Neve Maltus, Philemon Wright High School

1. OUVERTURE DE LA RENCONTRE

1.1 Mot des coprésidents

En chœur, monsieur Alexy Coelho et madame Isabelle N. Miron souhaitent la bienvenue à tous, à l'occasion de cette dernière rencontre avant les vacances estivales et le départ de plusieurs membres.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

*Il est proposé par madame Héloïse Geneau
Appuyé par madame Yasmine Achour*

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance, avec l'ajout aux varia des points suivants : 7.1 « Initiation », 7.2 « Sport » et 7.3 « À faire cet été à Gatineau ».

Adoptée.

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL

3.1 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 25 MAI 2019

Le procès-verbal de la séance du 25 mai 2019 est déposé.

4. POINTS D'INFORMATION

4.1 Retour sur le Rendez-vous panquébécois – Secondaire en spectacle

L'événement qui accueillait plus de 800 jeunes de partout au Québec pour souligner le talent artistique s'est révélé un succès et une belle visibilité pour Gatineau.

À la suite de l'engagement de la Commission jeunesse dans l'organisation de l'événement, plusieurs membres et bénévoles recrutés ont prêté main-forte à l'animation de différentes stations lors de l'activité d'accueil.

Le concours organisé a également connu un vif succès où plus de 100 personnes se sont inscrites au tirage. Au total, 26 jeunes en provenance des écoles secondaires de Gatineau ont eu la chance d'assister, lors d'une soirée VIP, au spectacle des lauréats de l'Outaouais, en plus de rencontrer et d'assister à la performance d'Alaclair ensemble. Cette soirée a aussi permis de faire connaître la Commission jeunesse auprès d'élèves de l'École secondaire du Versant qui, pour la prochaine année, n'a aucune représentation au sein de la Commission.

4.2 Consultation publique sur le système structurant dans l'ouest de Gatineau_STO

Les membres sont informés de la présente consultation publique sur le transport en commun, menée par la STO, pour le secteur Aylmer en particulier.

Du 3 au 24 juin prochain, les citoyens sont invités à s'exprimer sur cinq scénarios envisagés.

Trois façons de participer :

1. En remplissant le questionnaire en ligne
2. En s'inscrivant à l'atelier de réflexion
3. En faisant parvenir un mémoire

Le transport en commun dans l'ouest de Gatineau, est l'une des principales préoccupations des jeunes rencontrés, lors des ateliers « C'est parti, je vote! » à l'École secondaire Grande-Rivière.

4.3 Craie-en-ciel

Lors du tournage de notre Activation sur la communauté LGBTQ+, les membres ont rencontré les organisateurs de l'événement Craie-en-ciel.

L'initiative citoyenne a pour objectif de sensibiliser la population à l'inclusion de la communauté LGBTQ+. Craie-en-ciel se tiendra le 24 août prochain au parc de la Commémoration dans le secteur Aylmer. Les citoyens sont invités à pique-niquer et à exprimer l'inclusion sur le sol au moyen de craies.

L'événement est sur Facebook.

5. POINTS DE DISCUSSION ET D'INFORMATION

5.1 Adoption du bilan des ateliers « C'est parti, je vote! »

À la suite de la présentation, en mai dernier, des faits saillants ressortant des ateliers « C'est parti, je vote! » en milieu scolaire, le bilan complet a été acheminé aux membres pour validation.

Ce 2^e bilan présente les préoccupations et les propositions des jeunes faces à différents enjeux municipaux catégorisés par thématique et par district.

Il est proposé par miestre Alice Savard

Appuyé par monsieur Dominick Choquette

Et résolu que cette Commission adopte le bilan « Préoccupations et propositions jeunesse 2018-2019_C'est parti, je vote! ».

Adoptée à l'unanimité.

5.2 Lancement de la programmation Ados en activités physiques

La première activité aura lieu le jeudi 20 juin prochain de 19 h à 21 h au parc René-Lévesque dans le quartier Limbour. Les membres sont invités à participer à cette première.

Le tournage d'une publicité pour cette nouvelle programmation a été réalisé avec des membres et le Service des communications. Il sera possible de la voir sur les réseaux sociaux et les écrans de cinéma.

Toutes les informations qui touchent les adolescents à la Ville de Gatineau seront répertoriées au www.gatineau.ca/ado. Il sera notamment possible d'y découvrir les rubriques suivantes :

- Programmation ados
- Commission jeunesse de Gatineau
- #gardeçapourtoi
- Sentiers et pistes cyclables
- Centres jeunesse et ado
- Graffitis autorisés
- Emplois – sauveteur et appariteur
- Centres de plein air
- Ado en bibliothèque

5.3 Élection à la coprésidence

Madame Charlotte Duperré et monsieur Nicolas Chevrette ont déposé leur candidature à la coprésidence, lors de la dernière séance et conformément à la régie interne de la Commission jeunesse.

Monsieur Chevrette a malheureusement retiré sa candidature, en raison d'une nouvelle avenue qui s'est présentée à lui. Il demeure membre de la Commission, mais ne peut accorder le temps requis à la coprésidence.

Madame Charlotte Duperré se fait donc coprésidente par acclamation.

5.4 Élection du comité interne

Le comité interne a pour mandat d'analyser et de prendre des décisions portant sur des situations litigieuses et de voir à la sélection des membres de la Commission jeunesse en conformité avec la régie interne.

Il est composé du coprésident jeune et de trois membres élus en juin. Le coprésident élu et l'agent font partie du comité sans toutefois avoir droit de vote.

Les trois membres ayant reçu le plus de votes sont élus.

Messieurs Émeric Massé, Adam Larcher, Nicolas Chevrette et Adrien Carrière ainsi que mesdames Marily Thauvette et Natalie Abourahal se portent candidats.

Au premier tour, messieurs Émeric Massé et Adam Larcher sont élus.

Au deuxième tour, madame Marily Thauvette est élue.

5.5 Fin de mandat des membres de la Commission jeunesse

La fin de l'année scolaire marque toujours et, avec beaucoup de tristesse, le départ de plusieurs membres qui terminent leurs études secondaires et doivent ainsi présenter leur démission.

CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal, par sa résolution numéro CM-2017-627 du 4 juillet 2017, a adopté les statuts et règlements pour la Commission jeunesse de Gatineau;

CONSIDÉRANT QUE plusieurs membres ont présenté leur démission :

Il est proposé par miestre Alice Savard

Appuyé par monsieur Alexy Coelho

Et résolu que cette Commission accepte la démission des membres suivants :

- *Monsieur Alexy Coelho, représentant du Collège Nouvelles-Frontières*
- *Madame Yasmine Achour, représentante de l'École secondaire Grande-Rivière*
- *Madame Kellyanne Brûlé, représentante du Collège St-Joseph*
- *Monsieur Zacharie Champagne, représentant de l'École secondaire de l'Érablière*
- *Madame Véronique Lapierre, représentante de l'École secondaire de l'Érablière*
- *Monsieur Dominick Choquette, représentant de l'École secondaire Mont-Bleu*
- *Monsieur Jacob Derraugh, représentant de l'École secondaire du Versant*
- *Madame Héloïse Geneau, représentante de l'École secondaire du Versant*
- *Madame Kamille Pelchat, représentante du Collège St-Alexandre*
- *Miestre Alice Savard, représentante du Collège St-Alexandre*
- *Madame Neve Maltus, représentante de Philemon Wright High School*

Adoptée à l'unanimité.

5.6 Attribution des sièges à la Commission jeunesse – Adoption de nouvelles candidatures

Plusieurs départs laissent place à plusieurs nouveaux membres. C'est donc avec grand plaisir que la Commission jeunesse accueille une nouvelle relève.

CONSIDÉRANT QUE le conseil municipal, par sa résolution numéro CM-2017-627 du 4 juillet 2017, a adopté les statuts et règlements pour la Commission jeunesse de Gatineau;

CONSIDÉRANT QUE les candidatures répondent aux critères de représentativité de la Commission jeunesse :

Il est proposé par madame Héloïse Geneau

Appuyé par madame Véronique Lapierre

Et résolu que cette Commission accepte les candidatures suivantes, à titre de membre de la Commission jeunesse :

- *Madame Naureen Ahmed, représentante de l'École secondaire Grande-Rivière*
- *Monsieur Mathias Arseneau, représentant du Collège Nouvelles-Frontières*
- *Monsieur Matias Gomez-Menedez, représentant de l'École secondaire Mont-Bleu*
- *Madame Alexie Latulippe, représentante de l'École secondaire Nicolas-Gatineau*
- *Madame Adèle Roman, représentante du Collège St-Alexandre*
- *Monsieur Yanik Vilon, représentant de l'École secondaire Hormisdas-Gamelin*
- *Madame Zoya Vincent, représentante du Collège St-Joseph*
- *Madame Coralie Young, représentante de l'École secondaire de l'Érablière*

Les sièges vacants seront comblés à la suite du Sommet jeunesse, prévu à l'automne prochain.

Adoptée à l'unanimité.

6. ÉVALUATION

Dans un souci d'améliorer son école municipale de participation citoyenne, la Commission jeunesse demande aux membres, chaque année, d'en évaluer certains aspects. Les résultats seront colligés et présentés ultérieurement.

7. VARIA

7.1 Initiation

En guise d'initiation à leur entrée au sein de la Commission jeunesse, mesdames Kamille Pelchat et Héloïse Geneau proposent un serment aux nouveaux membres :

Je, « nom complet », promets de faire honneur à la Commission jeunesse et faire rayonner la jeunesse.

Je m'engage à lire les procès-verbaux et trouver le mot mystère.

Je m'engage également à bien trier mes déchets après les diners!

Finally, je m'engage à faire la vague avec le plus d'entrain humainement possible et ne pas oublier la houe.

Longue vie à la CJ!

7.2 Sport

Monsieur Adrien Carrière mentionne s'être blessé au genou en tombant, à la suite d'une partie de basketball dans un parc de la ville. Il questionne la faisabilité d'avoir un autre type de revêtement de sol que l'asphalte dans les parcs pour éviter les blessures.

Il lui est recommandé d'adresser sa question au 311.

7.3 À faire cet été à Gatineau

Madame Isabelle N. Miron invite les membres à faire cet été le Sentier culturel qui sera sous peu lancé en grande pompe.

8. PROCHAINE RENCONTRE DE LA COMMISSION JEUNESSE

La prochaine Commission jeunesse se tiendra le samedi 21 septembre 2019.

9. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

L'assemblée est levée à 16 h 02.

Il est proposé par madame Kamille Pelchat

Appuyé par monsieur Adrien Carrière

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.

Adoptée.

Rédaction du procès-verbal

Madame Josiane Cossette,
Agente – Commission jeunesse
Planification et développement des communautés
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés

Signature des coprésidents de la Commission

Madame Isabelle N. Miron,
Coprésidente, conseillère municipale

Monsieur Alexy Coelho
Coprésident, jeune